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8-9 LUGLIO: 
A ROMA, UN  

APPUNTAMENTO  
ANBI DI VALENZA 

MONDIALE 
 
L’Assemblea ANBI 2008 
sarà anticipata quest’anno 
dal Forum Internazionale 
“LA RIVOLUZIONE BLU: 
ACQUA, AGRICOLTURA, 
AMBIENTE – I NUOVI 
SCENARI”, in programma, 
nel pomeriggio di martedì 
8 e nella mattinata di 
mercoledì 9 luglio p.v., 
all’interno della prestigiosa 
cornice dell’Hotel 
Excelsior a Roma. Il 
Forum affronterà i 
seguenti argomenti: “Lo 
scenario economico”, 
“Clima e agricoltura”, “Lo 
scenario del-l’acqua: dati, 
sostenibilità, ecosistema”, 
“Esperienze 
internazionali”, “L’acqua 
nello scenario italiano”, 
“Sviluppo e potenzialità 
del network dei consorzi: 
prospettive per il futuro”, 
“Acqua e territorio: qualità 
per un’agricoltura compe-
titiva”. 
 
 
 

GARGANO AD 
“UNO MATTINA 

ESTATE” 
 

In relazione al Forum 
Internazionale “LA 
RIVOLUZIONE BLU: 
AC-QUA, 
AGRICOLTURA, 
AMBIENTE – I NUOVI 
SCENARI”, il 
Presidente 
dell’Associazione 
Nazionale Bonifiche e 
Irrigazioni, Massimo 
Gargano, sarà ospite 
della trasmissione “Uno 
Mattina Estate” durante 
la puntata di mercoledì 
2  luglio in onda su RAI 
UNO. La presenza in 
studio sarà corredata 
da un servizio sull’ 
“emergenza 
subsidenza” realizzato 
a Padulle di Sala 
Bolognese, presso 
l’Eco Museo dell’Acqua, 
gestito dal Consorzio di 
bonifica Reno Palata 
(con sede a Bologna). 
 
 
 

Emilia-Romagna 
SI FA SINERGIA, 
MA LE RISORSE 

SONO 
INSUFFICIENTI 

 
Il Consorzio di bonifica 
Parmigiana Moglia-Sec-
chia (con sede a Reggio 
Emilia) eseguirà nuovi 
lavori per conto della 
Comunità Montana 
dell'Appennino Reggiano: 

si tratta di opere di 
forestazione con 
manutenzione di boschi e 
corsi d'acqua naturali.Da 
diversi anni il 55% dei 
fondi regionali destinati 
alla forestazione pubblica 
vengono impegnati dalla 
Comunità Montana per 
realizzare interventi di 
sistemazione idraulico 
forestale, progettati e 
diretti dall'ente consortile; 
purtroppo le risorse negli 
anni sono andate 
diminuendo. 
Ora si procederà, in 
particolare, alla 
sistemazione e 
regimazione idraulica di 
un tratto del Rio Secchio, 
nel comune di Villa 
Minozzo; la presenza di 
piante di grosso diametro, 
cresciute all'interno 
dell'alveo, ha causato la 
deviazione dell'acqua dal 
normale percorso e la 
conseguente erosione 
delle sponde e lo 
smottamento di una 
scarpata; i lavori 
prevedono anche la 
demolizione di un 
ponticello pericolante. Il 
Rio di Secchio è un 
piccolo corso d'acqua, che 
nasce alle pendici del 
Monte Penna e sfocia nel 
torrente Secchiello.  
 
 
 

Toscana 
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IL RIO SEMINARIO 
NON FA PIU’  

PAURA 
 
Il Consorzio di 
Bonifica Auser - 
Bientina  (con sede a 
Santa Mar-gherita 
Capannori, in provincia 
di Lucca) ha completato 
un importante 
intervento (euro 
100.000, finanziati dalla 
Regione Toscana) per 
la messa in sicurezza 
del Rio Seminario, uno 
dei più importanti corsi 
d’acqua, che 
attraversano Lucca. 
L’interven-to, 
presentato nel corso di 
un’assemblea pubblica, 
è consistito nella pulizia 
dell’area, nella 
realizzazione degli 
argini lungo entrambe 
le sponde, nel 
consolidamento dei 
muretti presenti nel 
tratto più a monte, 
nell’installazione di una 
paratoia, che regolerà il 
normale deflusso delle 
acque. Il tratto 
terminale del Rio 
Seminario presentava 
sponde con quota 
arginale ampiamente 
infe-riore del Rio Arsina 
in cui s’immette; per 
questo la popolazione 
aveva posizionato 
sacchetti di sabbia, che 
da anni fungevano da 
sponde giacché, in 
occasione di eventi 
pluviometrici di 
cospicua intensità, si 
erano registrate, più 
volte, esondazioni ed 
allagamenti dei terreni 
circostanti.  
 
 
 

EMERGENZA 
IDRICA IN PUGLIA 

E BASILICATA 
 

L’Associazione 
Nazionale Bonifiche e 
Irrigazioni (A.N.B.I.) 
esprime seria 
preoccupazione per la 
difficile situazione, che sta 
vivendo l’agricoltura di 
Puglia e Basilicata a 
seguito della scarsità di 
risorse idriche registrata: 
non solo nei principali 
invasi si evidenzia una 
disponibilità d’acqua di 
poco superiore alla metà 
di quanto presente un 
anno fa, ma quota parte 
dei volumi idrici è 
prioritariamente destinato 
all’uso civile, rendendo 
così, in alcune aree, 
l’acqua indisponibile per 
usi agricoli, salvo piccole 
quantità destinate alla 
sopravvivenza delle 
colture arboree.  
“Allo stato attuale, però, 
alla scarsità d’acqua per 
l’agricoltura, non può 
purtroppo corrispondere 
l’esonero del pagamento 
del contributo irriguo e 
permangono i costi fissi, 
quali quelli per la gestione 
degli invasi e delle 
condotte di adduzione o 
per l’ordinaria 
manutenzione delle reti 
distributive – commenta 
Massimo Gargano, 
Presidente ANBI -  Consci 
della difficile congiuntura, 
non possiamo che 
auspicare un intervento 
pubblico che, garantendo 
l’equilibrio economico 
delle gestioni irrigue, 
riduca gli oneri a carico 
degli agricoltori.”  
Inoltre, secondo l’Associa-
zione Nazionale Bonifiche 
e Irrigazioni, va proseguito 
il Piano Irriguo Nazionale 
con il completamento 

degli impianti distributivi e 
con l’ammodernamento 
delle reti di adduzione; 
oltre a ciò, anche in Puglia 
e Basilicata emerge l’esi-
genza di un Piano degli 
Invasi per accumulare 
risorsa idrica nei periodi di 
pioggia da utilizzare nei 
momenti di crisi, come 
l’attuale. Tali interventi 
non solo aumenterebbero 
le disponibilità d’acqua, 
ma abbasserebbero la 
pressione sulla falda idrica 
sotterranea 
particolarmente fragile ed 
emunta attraverso un 
eccessivo ricorso ai pozzi. 
“Infine – conclude 
Gargano – non posso che 
evidenziare come un 
ritorno alla gestione 
democratica per quei 
Consorzi di bonifica 
pugliesi,oggi 
commissariati, 
faciliterebbe il confronto 
fra le parti, restituendo 
piena funzionalità ad enti, 
che appartengono al 
territorio ed alla loro 
comunità.” 
 
 
 
 

Emilia-Romagna 
IMPORTANTE 

SCOPERTA 
BOTANICA 

 
Un tempo era comune 
lungo i corsi d'acqua della 
Pianura Padana, oggi 
l'euforbia palustre 
(Euphorbia palustris), nel 
territorio modenese, è 
pianta rara. 
La presenza della pianta 
sulle sponde del Cavo Du-
garola a Nonantola, 
nell'area del Torrazzuolo, 
è stata ora segnalata dalla 
LIPU (Lega Italiana 
Protezione Uccelli): nel 
territorio in oggetto, 
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esteso su circa sedici 
chilometri quadrati,  la 
specie risulta presente in 
quell'unica stazione.  
L'euforbia palustre è una 
pianta erbacea perenne, 
che può raggiungere oltre 
il mezzo metro di altezza 
con una vistosa fioritura 
primaverile gialla; a livello 
nazionale risulta vulne-
rabile, gravemente 
minacciata o, addirittura, 
estinta in numerose 
regione italiane. 
La pianta, adesso 
individuata in un'area 
tutelata dal Consorzio di 
bonifica Burana – Leo – 
Scolten-na - Panaro (con 
sede a Modena)è stata 
isolata e sarà tutelata in 
occasione del prossimo 
sfalcio. 
 
 

Toscana 
GUERRA ALLE 

ZANZARE 
 

Sta ottenendo 
successo, la campagna 
anti-zanzare avviata, 
anche con metodi 
naturali, dal Consorzio 
di bonifica 
Grossetana (con sede 
nel capoluogo 
maremmano) che, da 
que-st’anno, è stato 
incaricato della 
direzione del servizio di 
disinfestazione, attuato 
con azioni intensive di 
monitoraggio e 
prevenzione, grazie 
all’azione di 13 tecnici 

consortili a bordo di 8 
automezzi. Sono 
centinaia i “nidi” per 
pipistrelli (voraci 
predatori di insetti) già 
richiesti da cittadini, 
preoccupati che la 
“tropicalizzazione” del 
clima possa comportare 
il proliferare della 
zanzara-tigre. Ad un 
mese e mezzo 
dall’avvio della 
campagna di 
prevenzione non si 
segnalano, però, 
recrudescenze nella 
presenza degli “odiati” 
insetti; note località 
balneari come 
Principina e Punta Ala 
sono, comunque, 
costantemente 
monitorate.  
 
 
 

Puglia 
BONIFICA A PASSO 

DI CORSA 
 
Nell’ambito delle 
manifestazioni per gli 80 
anni di bonifica in 
Capitanata, si è corsa, a 
Foggia, la Mezza 
Maratona dell’Acqua . 
L’iniziativa, promossa ed 
organizzata dal 
Consorzio per la 
Bonifica della 
Capitanata (con sede nel 
capoluogo dauno) in 
collaborazione con i locali 
Comitato F.I.D.A.L., 
società Dopolavoro 
Ferroviario ed 

associazione sportiva 
Globe Runners, 
prevedeva un percorso di 
circa ventuno chilometri, 
da percorrere entro 2 ore 
e 30 minuti, con arrivo in 
località Diga di Capaccio. 
La Mezza Maratona 
dell’Acqua, nel richiamare 
l’attenzione dell’opinione 
pubblica sulle diverse e 
sempre attuali questioni  
legate al tema delle 
risorse idriche, si è 
inserita  nello sforzo di 
comunicazione dell'ente 
consortile verso l’intera 
cittadinanza, per la quale 
proseguono anche le 
visite guidate a dighe ed 
impianti di irrigazione. 
 
 
 

Lazio 
GARGANO A 
CONVEGNO  

LEGAMBIENTE 
 
Il Presidente ANBI, 
Massimo Gargano, 
interverrà martedì 1 luglio 
p.v. alla tavola rotonda 
prevista nell'ambito del 
convegno “La gestione 
sostenibile dell'acqua in 
agricoltura”, organizzato a 
Roma da Legambiente; il 
simposio si terrà, con 
inizio alle ore 9.00, nella 
Sala del Cenacolo della 
Camera dei Deputati.  
 
 

 


